



DIARIO DE TORTOSA

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS

EXCEPTO LOS FESTIVOS

Redacción y Administración
Moncada, 13

Precio de suscripción
1 peseta al mes

Toda la correspondencia al Director.

Año X Sábado 15 de Septiembre de 1900 N.º 2768

APOSTOLADO DE LA ORACIÓN

Intención general para Septiembre

El celo

Oración cotidiana

Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial á fin de que en el corazón de los cristianos aumente más y más el ardor del celo apostólico.

Resolución apostólica

Procuremos, discreta pero valerosamente, hacer bien á los que nos rodean.

Máxima

La constancia de ánimo alivia el trabajo; la confianza en Dios es causa de la constancia, y del amor del Señor nace la confianza.

(San Cipriano.)

Perfiles y bocetos

—(10!)

Un cronista parisén que vía sus «moldes» en cierto demócrata rotativo dice muy serio y muy formal que «en el mundo todo es embustería».

Conforme en parte con semejante aserto, no puedo «resignarme» á proclamar su infalibilidad absoluta.

Porque en ese caso tendríamos que renunciar á todo género de conocimientos, perder la esperanza de toda felicidad, volver los ojos al fijo, al desesperante, al absurdo escepticismo y proclamarle dogma fundamental de sana filosofía.

Ya vé el amigo Gómez—que así se llama el «croniqueur» pa-

risén—que su afirmación es falsa y su manera de juzgar descabellada y antirracional.

Pero lo más extravagante que en los pocos años de mi vida he visto y oido es el argumento que establece el Gómez para demostrar su novísima teoría.

La emprende el infeliz con las brujas, compadécelas á ratos, á ratos las critica y termina echando sobre los tribunales franceses un anatema energético, «sincero», descomunal.

Y todo esto porque los tribunales condenaron a los infelices videntes á cinco días de prisión, prisión escandalosa, sólamente digna de ladrones audaces y de empecatados facinerosos.

Y he ahí por qué no me entusiasmo con el «embusterismo» de Gómez, no sé si «Lucas».

Porque no me cabe en la cabeza que se cree infalible la brujería y en cambio se juzguen embustes despreciables los postulados de las «demás ciencias».

MÍNIMO.

A LA MEMORIA DE D. BERNABÉ PERIS

Sr. Dr. de EL ESTANDARTE CATÓLICO

Muy Sr. mío: El adalid de la causa católica en este pueblo y su comarca; el protector de las asociaciones piadosas de esa villa, el alma de los centros católico-sociales de esta población, el padre de los pobres y necesitados, el entusiasta y amanísimo defensor del Sagrado Corazón de Jesús. D. Bernabé Peris, hace dos meses entregó el alma al Creador de quien recibió tantos dones como le adornaban;

y cuando parecía que el tiempo hubiera borrado de la mente de sus conciencias tantos beneficios y tan bellas cualidades, ha dado hoy el pueblo de Burriana galana muestra de lo en mucho que tiene la memoria de tan buen ciudadano como ferviente católico.

Hoy se han celebrado los oficios de sepultura por el eterno descanso de su alma, y el pueblo entero sin distinción de clases y condición ha rendido tributo de piedad y agradoamiento á tan grande alma. Nunca se han visto ni fúnebres tan solemnes ni tan concurridos: imponeante y soberbio cataracto se levantaba en el centro de nuestra espaciosa iglesia severamente enlutada, numerosa orquesta ha ejecutado la Misa y responsorio del maestro Eslava, y una concurrencia immense, de caballeros principalmente, llenaba de bote en bote la majestuosa nave de nuestro templo: ¡Cuántas lágrimas silenciosas han rodado por las mejillas de muchos pobres y de los verdaderos católicos, por perder unos á un generoso y compasivo padre, y otros á un brazo fuerte que no se doblaba ni ante el halago ni ante la amenaza, que se crecía en los peligros, se multiplicaba en las necesidades, y ocupaba en los combates el lugar de mayor peligro. El Sagrado Corazón le habrá recompensado generosamente los disgustos, sacrificios y sinsabores que por tan santa como justa causa ha sufrido.

Sirva de lenitivo al justo dolor de D. M. Rosa é hijas, las miles de oraciones que se han elevado hoy al cielo por el descanso de tan buen marido como cariñoso padre, y los católicos de acción d. esteueblo pidamos á Dios que tenga compasión de tan fiel amigo como entusiasta defensor de la causa del Sagrado Corazón de Jesús.

¡Corazón Santo, entrad en la sagrada llaga de vuestro costado el alma de D. Bernabé Peris!

El Corresponsal.

Burriana 13 Septiembre 1900.

A los padres

—(°:.)—

Vuestros hijos son cosa vuestra, pero lo serán para vergüenza y tormento vuestro, si no sabéis educarlos, así como para vuestra gloria y descanso, si sabéis hacerlo.

El niño es un vástago que aspira á ser árbol; es un brote que empieza á existir para crecer y desarrollarse en familia, patria y Religión; es un hombre en germen, en formación; á quien hay que dirigir, porque él no sabe; hay que ayudar, porque él no puede; hay que enderezar, si se tuerce, aunque él no quiera; hay que alimentar, doctrinar y edificar, para que sea sano de cuerpo y alma, apto para el trabajo corporal e intelectual, y honrado, con aquella honestedad que cuadra á un buen hijo de familia, á un buen hijo de la patria y á un buen hijo de Dios.

Como en cada niño hay tres hombres del porvenir, el hijo, el cristiano y el ciudadano, para su educación concurren tres personas: el padre, el sacerdote y el maestro; son tres misterios destinados á un solo fin: la educación cabal y completa del hombre para la vida actual y venidera.

El padre tiene el sagrado deber y derecho de educar al hijo, porque le dió el ser; el sacerdote, porque le bautizó; y el maestro, porque la familia y la Religión se lo encomiendan.

El maestro es, pues, el auxiliar de los padres y sacerdotes en la obra de la educación.

Necesita, por consiguiente, instrucciones, advertencias, pedidos y auxilios, necesita ponerse al habla, tener trato frecuente y sus padrantes.

Los padres que envían sus hijos á la escuela y jamás se pasan por ella, son bastante más abandonados que los que tienen en administración una casa ó hacienda y nunca preguntan al administrador por ella.

Imposible parece, si no se vierá, el abandono de ciertos padres en este punto.

Quién puede extrañarse de que los hijos salgan mal educados, aprendan

poco y se despeguen de la escuela, cuando los padres no se acercan jamás al maestro, ni se ponen de acuerdo con él para la educación y enseñanza, y á veces no se recatan de hablar mal del maestro y del cura, etc., es, de sus dos coadjutores principales en la enseñanza y educación de sus hijos?...

El gran maestro es don Ejemplo, decía Cisneros.

Si tú, padre, quieras que tu hijo sea piadoso, sélo tú; si le quieres respetuoso, respeta tú; si le quieres veraz, no mientes; si le deseas formal, no engañes ni faltes á tus palabras; si le quieres sóbrio, no te embriagues ni coquetas otros pecados de gula; si le quieres sencillo y noble, no seas artifioso, ni doble ni ladino; si le quieres activo, asóciate al trabajo y sélo tú con él diligente maestro y modelo; si le quieres sano y fuerte, sélo puro y continente y dale después buen alimento, mucha higiene, gran vigilancia y ejercicios campestres cuando puedas; si le quieres pudoroso y honrado, sélo tú modelo de pudor y de honradez; si le quieres austero, incúlcale la verdad, el deber y la dignidad con tu conducta severa é infachable; si le quieres amoroso, influye con tu amor en tu corazón; si quieras que sea amante de la familia, haz que tus hijos vivan en familia, viviendo tú con ellos; si le quieres inteligente, ayúdale en su trabajo intelectual y no le prives de sus clases, habla con sus maestros y procede de acuerdo con ellos; finalmente, si tú, padre, quieras que tu hijo sea «tuyo», educale tú, por tí ó por medio de auxiliares de confianza.

La virtud de las verdades y el talento de los talentos de un padre es saber educar á sus hijos, y el gran pecado y la gran torpeza, no cuidarse de eso ó hacerlo con poca diligencia.

X.

Profecías para el año próximo

Todos los años por esta época se publica en Londres un almanaque redactado por un viejo astrólogo, á quien llaman el tío Moore. El año último el tío Moore había predicho una serie de grandes guerras, el asesinato de un monarca y una espantosa hambruna en las Indias, predicciones todas que se han realizado.

Hé aquí ahora el boletín del año 1901. Esta vez el tío Moore ha tenido á bien precisar los meses en que se desarrollarán los sucesos.

En Enero habrá una terrible agitación política en Francia, y la República tendrá que sufrir un rudo golpe; en Febrero y en Marzo tendrán lugar graves sucesos en el Extremo Oriente y la India amenazará con sublevarse; en Mayo Irlanda seguirá el ejemplo de la India; en Junio los anarquistas harán que de nuevo se hable de ellos.

Julio será el mes de las espantosas catástrofes: en todo el globo habrá una larga serie de siniestros y cataclismos. Las personas que piensan viajar en dicho mes harán bien en no moverse de casa.

En Septiembre la India pasará por

su hambre habitual, y en Octubre los servicios producirán alguna agitación.

El mes de Noviembre será muy curioso: el reino de Holanda tomará una actitud diplomática peligrosa, y se necesitará toda la sagacidad de las Cancillerías europeas para impedir que estalle el conflicto.

Y finalmente, el mes de Diciembre tendrá de todo: algunas insurrecciones, algunos motines y algunas huelgas.

Lo malo es que de aquí á entonces habremos olvidado por completo al tío Moore, y que si se equivoca no cuidemos de rectificar sus procedimientos.

VARIEDADES

—(o)—

Según vemos en el «Heraldo de Castellón», al predicador del novenario de Nuestra Señora de Lidón, sus sacras oratorias le dejan tiempo para dedicarse á componer versos.

Aquí va otro:

LA NIÑA Á SU MADRE

He soñado esta noche un dulce sueño
De amor y poesía...

Tengo empeño en contártelo.... ¿tú
[quiere? Oyelo, madre mía.

Mientras dormia, un coro de querubines
Bajaba hasta mi lecho,
Y con flores hermosas de la gloria
Me cubrían el pecho.

Y con sonores himnos celestiales
De sus liras de plata,
Me arroaban el alma y los sentidos,
Dandome serenata...

Vente al Eden, oh niña, con nosotros
—Decían en sus cantos—
Allí serás feliz, porque es aquella
La patria de los santos.

Eran muy bellos, madre; yo sentía
De seguirlos anhelo...

—Y mi madre?—les dije.—Por ahora
Se quedará en el suelo...

Genios que me brindais amor,—les
dije— Sin mi madre no os sig...
Y no he querido, madre, irme con ellos
Por quedarme contigo.

El predicador de la novena
de la Virgen de Lidón.

CRÓNICA

—(o)—

Solemne quinario que la Venerable Orden Tercera de Penitencia de Tarragona dedica á la memoria de la impresión de las Llagas de N. Padre San Francisco de Asís los días 17, 18, 19, 20 y 21 de Septiembre del presente año 1900.

Día 17 de Septiembre.—Desde el amanecer se celebrarán misas rezadas hasta las siete, en que tendrá lugar la misa solemne, en la que habrá comunión general. Por la tarde, á las cinco, ex puesto Su Divina Majestad, se dará principio á los devotos ejercicios del Quinario, con música y sermones á cargo del Rdo. P. Mariano Claver.

vell de la Compañía de Jesús. Después se reservará solemnemente á S. D. M. y habrá adoración de la Reliquia del Santo.

Día 18.—A la misma hora del dia anterior, ex puesto Su Divina Majestad, continuarán los ejercicios del Quinario, con la solemnidad acostumbrada.

Días 19, 20 y 21.—Como el dia anterior.

ADVERTENCIAS. — 1º. Todos los días del Quinario se cantará una misa, á las siete, y el día 22 á la misma se cantará Aniversario solemne para los Hermanos difuntos.

2º. Se encarga á todos los devotos que por caridad contribuyan con alguna limosna.

3º. El Ilmo. y Rdmo. Sr. Obispo concede 40 días de indulgencia por la asistencia á cada acto de los arriba indicados.

ción para que pueda esperarse una notable cosecha para el año próximo. El precio de la algarroba se viene sosteniendo á 16 reales el quintal.

—Anteayer llovío á torrentes en Castellón. La tormenta fué larga e imponente.

En los pueblos próximos á la capital de la Plana, también llovío copiosamente.

—A las siete de la mañana del Jueves tuvo la desgracia de caerse del algarrobo donde se hallaba cogiendo el fruto, el vecino de San Jorge Vicente Duari Esteller, de 51 años y casado, con tan mala suerte, que su cabeza dió en una piedra causándole una herida que le produjo la muerte instantánea.

—El cura de una de las iglesias más aristocráticas de París, ha hecho entrega al prefecto de policía de un saquito de mano que contiene piedras preciosas por valor de cien mil francos, el cual le fué entregado bajo secreto de confesión á Mme. Tuard.

—Esta se dejó olvidado el saco en casa de su modista, á donde fué á probarse un vestido.

El sacerdote sólo ha dicho para no perjudicar á los dependientes que prestan servicio en casa de la modista, que la sustracción la verificó un cliente.

—Los sargentos, cabos y soldados, cualquiera que sea el tiempo que hayan servido en activo, pueden solicitar los siguientes empleos, vacantes en la actualidad:

Administrador de loterías de Venderell. Fianza, 2.700 pesetas.

Alguacil del Juzgado de primera instancia de Gandesa. Sueldo anual, 540 pesetas y derechos arancelarios.

Peón caminero de las carreteras del Estado, de la provincia de Castellón. Sueldo, dos pesetas diarias.

A guacil del Juzgado de primera instancia de Vinaroz. Sueldo anual, 480 pesetas y derechos arancelarios.

Las instancias solicitando dichos destinos han de tener entrada en el ministerio de la Guerra, hasta el día 30 del actual.

—Un despacho de Lugo trae noticias relativas á las fuertes tormentas que en aquel término se han desencadenado.

Muchos campos han sido arrasados, quedando destruidos sin número de árboles y muchos molinos.

Son grandes las pérdidas y á causa de ellas la miseria habrá alcanzado á muchos labradores.

—La tempestad que se desencadenó días pasados en Texas, se generalizó de una manera imponente por Nueva Inglaterra.

Dícese que serán quemados en Texas mil cadáveres, con objeto de evitar la propagación de enfermedades infecciosas.

—**Fuga.**—Del manicomio provincial de Valencia se fugaron ayer los alienados Victor Pérez y Bautista Martínez, que se habían sujetos á curación en dicho establecimiento.

Se les sigue la pista.

Y de las cárceles de San Gregorio de la misma capital, se han fugado los presos apodados «Sacrista», «Sagasta» y «Tófú».

Los reos de Castellón

A las ocho de ayer mañana fueron ejecutados los reos de Alcosebre en el patio de las cárceles nacionales de Castellón.

Pascual Lorienté demostró bastante entereza y resignación cristiana durante los últimos momentos de su vida.

Vicenta Bayarri se hallaba abatidísima y casi sin fuerzas para llegar al patíbulo, sosteniéndola los hermanos de la Paz y Caridad.

Consumada la ejecución, los cadáveres de los reos fueron conducidos inmediatamente al cementerio.

R. I. P.

—El Rdo. Obispo de Salamanca ha recibido un telegrama de París, diciéndole que el proyecto de la Basílica Teresiana, del que es autor el arquitecto Sr. Repullés, ha obtenido en la Exposición la única medalla de plata concedida á España en esa sección.

—En la prensa madrileña se ha comentado la conferencia que los señores Sagasta y Ochando celebraron en Ávila.

Se insiste en que aquel general ofreció su concurso y el de sus amigos al jefe de los fusionistas.

Algunos periódicos recuerdan las conferencias de Wyler con Sagasta y se preguntan quién, en el caso de volver al poder D. Práxedes, ocupará la cartera de Guerra.

—Los padres de bachilleres de Madrid, han celebrado una reunión para tratar de los exámenes que se exigen para el ingreso en las facultades y han acordado solicitar que en el presente curso se supriman los referidos exámenes.

—Por promover escándalos, han sido multados varios jóvenes de La Galera y Santa Bárbara, habiéndoseles ocupado algunas armas.

—El Juzgado municipal de La Galera anuncia la vacante de secretario del mismo.

—El juez de instrucción de Tortosa llama á cuantas personas puedan tener afinidad ó parentesco con el hombre que fué hallado cadáver en 1.º del actual en el punto denominado *Bancal de la Sal* de la partida *Baiet* del término municipal de Cherta.

—Decíase hoy, que ayer la guardia civil había capturado en Amposta al sujeto sobre quien recayeron sospechas de ser el autor de la muerte del desgraciado guarda jurado de esta Cámara Agrícola.

Traslado

El médico Juan J. Cucala participa al público haber trasladado su consulta médica á la casa llamada *Pes de la Palla*, entre el Arsenal y el río.

Sección Religiosa

—(o)—

Día 16

En la iglesia de Nuestra Señora de los Dolores terminan las solemnes Cuarenta Horas. A las 6 y 12 exposición con Misa rezada; á las 7 y 12 Misa cantada; á las 10 y 11 y 12 Misa rezadas. Por la tarde á las 5 función solemne con sermón por el Reverendo D. José Matamoros.

—Se reza el Santo Rosario, á las 4 y 12, en la iglesia de esta invocación.

—Rosario á la Santa Cinta, á las 6 y 12 de la tarde.

—Las Misas conventuales serán á las 10 y 12 en la Catedral, á las 9 en Santiago y á las 7 y 12 en la parroquia del Sagrario de la Catedral.

—Habrá Misa rezadas en la Catedral á las 5 y 12, 7, 9, 9 y 12, 11 y 12. En San Antonio á las 7 y 12 y 8 y 12. En la iglesia del Rosario á las 8 y 12 y 10. En San Blas á las 10 y media, y 11 y 12. En San Francisco á las 7 y 12. En el Hospital á las 7 y 12. En San Pedro á las 8. En Ferrières á las 7. En la Purísima á las 7 y 8 y 12. En el Gimnasio á las 8. En San Juan á las 6 y 12 y 8. En el Seminario á las 11.

Rafael Mestre CIRUJANO DENTISTA

Consulta
de 9 á 12 mañana
y de 2 á 5 tarde

Tortosa, Calle San Basilio nº 2
principal, Tortosa.

De China

—(o)—

Un telegrama de San Petersburgo dice que el Gobierno de Rusia ha enviado una nota á Li-Hung-Chang, mandándole que, en caso de que el emperador vuelva á ocupar el trono, se castigue con mano fuerte á Chuan y se prohiba que la emperatriz intervenga en los asuntos del poder.

—Un telegrama de Shanghai dice que, por efecto de la temperatura, las autoridades se verán obligadas á trasladar los enfermos á la parte septentrional de China.

—Un telegrama de Shanghai asegura que fuertes contingentes de boxers armados atacaron á los alemanes librándose ferida acción.

Los boxers fueron dispersados dejando en el campo cuarenta cadáveres.

Los alemanes también experimentaron bastantes bajas.

Del Transvaal

—(o)—

Dicen de Londres que los generales

Buller, Hamilton y Clement siguen con éxito sus operaciones de guerra. No hay otras noticias.

ULTIMAS NOTICIAS

+

El Obispo de Segovia

Madrid, 15.—El Ilmo. Señor Obispo de Segovia ha fallecido víctima de unas gástricas.

El cadáver será embalsamado para trasladarlo á Segovia donde se le hará una manifestación de duelo.

Ha muerto pobre hasta el extremo de no poder ir á Roma por falta de recursos.

Con éste son tres los prelados que han gobernado la diócesis de Segovia en menos de doce años.

París, 15.

Comunican de San Petersburgo que el Czar ha ordenado que todos los regimientos siberianos sean desarmados y los individuos que los componen pasen á la reserva.

Madrid, 15.

En la provincia de Ávila ha comenzado una nueva tormenta.

En el pueblo de Sinarés la lluvia ha convertido en ríos las calles.

Los viñedos, única riqueza del pueblo, han sido totalmente destruidos quedando la mayoría de los vecinos en la más espantosa miseria.

En Arellanes — San Pedro la piedra ha destruido los olivos; algunas de éstas han resultado siéntregramos.

En Villatoro la lluvia fué torrencial durante media hora inundando el pueblo.

La corriente de las aguas ha arrastrado corpulentos árboles y varias cabezas de ganado lanar y cabrio.

Se cree hayan ocurrido desgracias personales.

Ebanistería

DE LOS

HIJOS DE B. SANZ

Moncada, 13.

—(o)—

En este antiguo y acreditado establecimiento de Ebanistería, hay á la venta y para alquilar pianos y armoniums, con ventajosas condiciones para el comprador.

Hermosas sillerías y muebles de Viena para todos gustos.

Camas de hierro.

Mobiliarios completos de alta novedad.

Se construyen expresamente cuantos muebles se encarguen, para lo cual se cuenta con un inteligente oficial de Barcelona.

No equivocarse.

Calle de Moncada, 13, frente al Seminario, Tortosa.

Rebaja de precios

—(o)—

La Sociedad E. C.

MANUEL PANISELLO Y CP.[®]
ha acordado gran rebaja de precios en todos los efectos de su establecimiento de Ebanistería, Carpintería y depósito de muebles de todas clases. Única casa para el arreglo y adorno de salones y confección de cortinas.

Inmenso surtido de cuadros al oleo para salones, comedores y despachos.

Movilario completo para una casa, a fin de la más aristocrática como de la más humilde.

En este propio establecimiento hemos visto un acabadísimo modelo de los pianos fabricados por don Paul Izabal de Barcelona, siendo de admirar tanto su armónica sonosidad como la forma y esbeltez del mismo, no dudando que dichos instrumentos obtendrán en nuestra ciudad una agradable favorable por los inteligentes y aficionados al arte musical.

Moncada, 16—Carmen, 2 y 10.

Balneario

de aguas termales de Domingo Galofre en Villavieja (P.º de Castellón)

El agua del manantial sale á la elevada temperatura de 46° centígrados.

Tiene servicio de coches propio que lleva á los señores Bañistas en la estación de Nules y los conduce á Villavieja con sólo que á su llegada manifiesten que quieren visitar aquel Balneario.

Este antiguo y acreditado establecimiento tan conocido por las muchas personas que anualmente lo visitan para alivio y curación de dolores reumáticos, ha inaugurado ya la temporada del presente año que no terminará hasta el día primero de Noviembre. Las personas que lo visiten hallarán en él espaciosas habitaciones y servicio esmeradísimo á precios muy económicos.

Fabricación moderna Productos elaborados con el bicarbonato de soda puro. Gran fábrica de bebidas gaseosas.

Generos á la venta Limonadas gaseosas con el bicarbonato clase 1. Elaboradas con el gas líquido clase 2.

Zarzaparrilla con esencia pura clase 1.

Id. Id. clase 2. Brea Munera con esencia. Cerveza Alemana tónica y de gran pureza.

Se elaboran además, de encargo, tanto en botella como en sifones. Los generos ya citados así como Aperitivos Amer-Picon Apsenta, Vermut, Witter, etc., etc.

Juan Zaragoza, San Blas, 11, Tortosa.

Imprenta de «El Estandarte Católico».

MANUEL CLIMENT

RELOJERO

Calle del Angel, 10.—Tortosa

En este establecimiento encontrarán sus favorecidos relojes de todas clases y precios.

En plata los hay de las acreditadas marcas *Fleury*.—*Favory*.—*Jeannot*.—*Narcisse*.

En los relojes de acero tan de moda hoy día, llamados **Roskoff**, la variedad es mucho mayor porque se presta la forma de las cajas y diferentes dibujos de las esferas. De estos los hay *Peninsular* reloj elegante y máquina muy fina.—*Insuperable*.—*L. D.*—*Máximo F. D.*—*Bicicleta*.—*Bellona* y otros.

No comprar sin visitar este establecimiento

Máquinas para coser y hacer medias y calcetines

Angel, 10.—TORTOSA



Domingo Gómez

Brillantez.—Luz triple, fija y blanca.

Economia.—Gasto del gas, reducido a mitad.

Higiene.—Sin calor ni humo.

Completa combustión del gas.

Desconfiar de las imitaciones

Único representante en Tortosa, D. Francisco Esperanzí, Moncada, 18.

Reyesel Metile

CIRUJANO DENTISTA

Dr. José M. Martínez

Quirúrgico

de 3 a 12 meses

de 2 a 6 años

de 6 a 12 años

Todos los dientes

de 12 a 18 años

de 18 a 25 años

de 25 a 35 años

de 35 a 45 años

de 45 a 55 años

de 55 a 65 años

de 65 a 75 años

de 75 a 85 años

de 85 a 95 años

de 95 a 105 años

de 105 a 115 años

de 115 a 125 años

de 125 a 135 años

EL ESTANDARTE CATÓLICO

**PARA ENFERMEDADES URINARIAS
SÁNDALO PESSETAS**



¡DE INTERES GENERAL!

AGUA abundante y potable
en el sitio que se deseé

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella. Dirigirse á los

Sres. Barberá y Compañía

Plaza de San Juan, 18.—Tortosa

Del Tisanes

El sastre